





上澄み水は流れますので、人孔から水が溢れ出すようなことは無いようです。

今回視察した地区は、元々地下水の多い地区で、下水管を新設したときにもウエルポイントを設置するなど施工に苦労したようです。

私が訪れた宮城県の自治体では、津波で破壊された処理場の復旧には目処がつき、地震による液状化現象で浮き上がった人孔の補修工事もほぼ終わり、現在は、継手部分で折れ曲がった埋設管の入換工事を行っています。現場を視察してきました。

下水道は、自然流下方式で処理場まで流して行きますので、途中で管が沈下したり、隆起しますが、管が繋がっていれば、

# 東日本大震災 復興への道

〈ライフライン編〉



から応援で駆けつけて頂いた業者さんも数多くお見かけました。今回、現地取材に快くご協力頂いた方々に感謝し一日も早い復興を願い現場を後にしました。

取材・記事 長尾・井口

災害復旧に関する工事は、下水道工事だけではないため、施工業者さんが不足しております、他県

新しい管を設置するのに、当社の「パイプサポーツ」を至る所でご使用頂いていました。施工業者さんにお話しを伺うと、供用中の下水道を一旦止め工事をすることから、早く正確に管を埋設しなければならぬべく、水の多い現場では、パイプサポートを使用することで、管の浮き上がりを心配する必要がなく、勾配調整や通りの修正が早くでき本当に重宝しているということです。

ついて取り上げようと思います。東日本大震災の被害で仙台市ガス局のLNG（液化天然ガス）輸入基地が津波被害を受け、復旧に1年近くかかるとみられていましたが、新潟県のLNG輸入基地とガスパイplineで結ばれていたため、1ヵ月余りで供給を再開することができました。LNGは、都市部では家庭用の都市ガスとして利用されますが、火力発電所のエネルギー資源としての約半数がLNGで賄ふっています。

各地の都市ガス事業者が、個別にLNGを受け入れており、大都市間や需要が点在するエリアでのパイプライン整備は一向に進んでいませんでした。まさに「点と途切れた線のパイプライン」の状況です。



ガスパイプラインは、家庭用のガスの復旧だけでなく、電気の早期復旧にも寄与したことになります。

また、昨今の原子力発電所の再稼働問題などで、LNGによる火力発電の重要性も見直されおり、LNGの需要は今後も増加する傾向にあります。

Energy Source	Percentage
火電	34.0%
水力	31.0%
原子力	23.0%
太陽光	0.1%
その他	3.4%

◆たまには、休みましょう。

最近共感した言葉、それは、「人間は時々、努めて頭を空っぽにしなければ駄目だ。」ONと「OFF」のメリハリをつけて、定期的に頭の中をリフレッシュさせよう。」です。

ゆっくり休むのは難しい。それが後々ストレスや効率面で影響を及ぼす事になるかもしません。

趣味をみつけストレス発散したり、リフレッシュして休める時間を作るよう心掛けてはいかがでしょうか。

内容が反映されました。

を含む総延長1615キロの工事と、整備・施設建設費で計約1兆6900億～1兆9600億円の予算が盛り込まれています。

そこで、経済産業省の専門委員会が開かれ、災害に備えて天然ガスを広域に供給できる基幹パイプライン網を敷設するため、国主導で「整備基本方針」を策定することを盛り込んだ報告書案が提示されました。この報告書案には、4つの「仮想ルート」